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Уважаемые друзья!

Во все времена диалог служил сближению раз-
личных стран и народов, отдельных людей и 
целых культур. Такой диалог невозможен без 
языкового разнообразия, постоянных усилий по 
сохранению и популяризации всех языков мира. 
Это хорошо понятно нам, жителям Ханты-Ман-
сийского автономного округа – Югры – региона, 
в названии которого имена сразу двух северных 
народов ханты и манси, а в основании – сплав 
различных традиций и языков. 

Югра является одним из признанных мировых 
центров сохранения, развития и популяризации самобытной культуры, тра-
диций и ремесел коренных народов Севера. Родные языки каждого народа 
являются его «культурным кодом», основой духовно-нравственных цен-
ностей. В наше время этот код получил цифровую форму. Поэтому особую 
важность приобретают вопросы многоязычия в киберпространстве. 

С этой целью в Югре реализуется программа по ликвидации «цифрового 
неравенства», призванная обеспечить доступом в Интернет жителей отда-
ленных и труднодоступных деревень. Наш округ входит в группу регио-
нальных лидеров Российской Федерации по информатизации и развитию 
информационного общества. Ежегодно мы проводим Международный IT-
Форум, цель которого – консолидация усилий и обмен передовым опытом в 
вопросах использования ИКТ для повышения качества жизни людей. Без-
условно, важнейшей составляющей качества жизни является возможность 
общения на родном языке.

Важно, чтобы одновременно с цифровым, в глобальной сети преодолевалось 
и лингвистическое неравенство. В этой связи нам видятся перспективными 
усилия ЮНЕСКО по расширению Атласa исчезающих языков до Атласа 
языков мира, а также по изучению открытых и инклюзивных решений для 



построения эффективной системы языкового мониторинга посредством ин-
формационных технологий. 

Уверена, что предстоящая работа в Ханты-Мансийске позволит нам продви-
нуться по всем этим вопросам, найти новые формы диалога, который под-
держит сближение всех народов мира. 


